

Déclaration de Monsieur Laurent Fabius

Autor(en): **Fabius, Laurent**

Objekttyp: **Article**

Zeitschrift: **Revue économique franco-suisse**

Band (Jahr): **65 (1985)**

Heft 4

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-887064>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>



Les relations entre nos deux pays se sont particulièrement développées ces dernières années. La visite du Président de la République en avril 1983, a été la première d'un Chef d'État français depuis celle du Président Fallières en 1910. Les consultations bilatérales au niveau des Ministres ou des experts se sont succédées à un rythme régulier et soutenu. Des habitudes ont été prises. Le Chef d'État nous a d'ailleurs indiqué la voie à suivre en se rendant en juillet dernier à Neuchâtel pour s'entretenir avec le Président de la Confédération en dehors de tout protocole et de tout formalisme.

La présence active de la Suisse au sein des principales instances internationales en fait un interlocuteur privilégié, qui a su allier la réserve que lui impose son statut de neutralité à la volonté de prendre sa part des responsabilités de membre du camp occidental.

Ce rôle vient encore d'être illustré par la récente rencontre à Genève entre MM. Reagan et Gorbatchev.

De même, en s'engageant en faveur d'une coopération européenne accrue dans le domaine de la haute technologie, la Suisse a choisi d'associer ses forces à celles de dix-sept autres nations européennes pour renforcer la compétitivité de l'Europe. Cette orientation dont la France, qui a beaucoup agi pour le projet Eureka, se félicite vivement, permet d'escompter une impulsion nouvelle pour notre coopération bilatérale.

Sur le plan économique notre interpénétration est une réalité : la Suisse est notre septième client et notre treizième fournisseur ; la France se place au deuxième rang des partenaires commerciaux de

Déclaration de Monsieur Laurent Fabius,

Premier Ministre

la Confédération. Les quelques difficultés de parcours, par ailleurs inévitables, que nous avons pu rencontrer, ne me paraissent pas avoir porté préjudice à la qualité de nos échanges ; elles ont conduit, au contraire, à la mise en place d'instances de travail et de concertation dont le bilan est positif.

Ainsi ont été créés le groupe de travail « Pharmacie » en 1978 et, en 1981, le groupe de travail sur les problèmes commerciaux bilatéraux.

De même, il convient de se féliciter de la signature, le 12 juillet 1984, d'un accord-cadre dans le domaine de la coopération scientifique et technique qui devrait être suivi d'un autre accord entre le C.N.R.S. et son homologue suisse, le F.N.R.S.

Je ne voudrais pas non plus passer sous silence un événement récent qui fera date dans l'histoire de nos relations culturelles : l'ouverture à Paris, en octobre dernier, du premier centre culturel suisse à l'étranger. Au-delà du rayonnement de la Suisse, l'Hôtel Poussepin, dont le succès se confirme de jour en jour, contribuera à faciliter l'interpénétration de nos cultures et à favoriser une meilleure connaissance de nos peuples.

Pour conclure, je formule le souhait que nous poursuivions ensemble l'œuvre entreprise, que nos relations d'amitié aillent au-delà de celles de simple « bon voisinage » et que la frontière entre nos deux pays soit d'abord un trait d'union.

Laurent Fabius